

Liebe Eltern, liebe Familien,

Es ist Anfang Juni, der Sommer streckt die Fühler aus.  
Himmelfahrt liegt über uns, Pfingsten wartet darauf in uns einzukehren.  
Pfingsten sei der Geburtstag der Kirche, sagen manche.  
Dabei ist es viel mehr. Pfingsten ist der Tag des Heiligen Geistes.

Wisst, ihr, ich habe mich lange schwer getan mit diesem Heiligen Geist. In Gottes Dreifaltigkeit war er für mich immer mysteriös.  
Einen Vater konnte ich mir noch vorstellen. Den Sohn sowieso.  
Aber was ist der Heilige Geist?  
Wie soll ich ihn verstehen, wenn ich ihn mir mit keinem meiner menschlichen Bilder vorstellen kann?

Ich glaube, der Heilige Geist ist Gottes Gabe.

Zum Beispiel

Wenn dir ein Stein vom Herzen fällt.

Wenn du offen für den Sonnenuntergang vor deinen Augen bist.

Gottes Geistkraft ist, wenn du verzeihen kannst.

Und lieben.

Wenn du wie Pippi mutig ins Abenteuer springst.

Oder wie Annika mit Bedacht handelst.

Die Heilige Geistkraft ist das, was Gott dir und mir, was Gott uns gibt.

Etwas, was uns ausmacht,

Der Heilige Geist ist, was Gott gibt. Begabung. Und der Heilige Geist ist Gott.

Weil Gott sich selbst gibt. Gott verschenkt sich. An dich.

Und nun frage ich dich: Wann hast du das letzte Mal den Heiligen Geist gespürt?

Wenn du nun sagst *“Ich glaube, noch nie!”*

Dann achte in den kommenden Tagen mal darauf...

Deine Pastorin Phine



# so viel los in unserer Gemeinde!

Im Juni haben wir wirklich viele Gelegenheiten zusammenzukommen!  
Wie schön! Ich freu mich, wenn wir uns irgendwo sehen...ah und lest bitte bis unten, denn da brauche ich eure Hilfe für Einladungen und wäre so dankbar über Rückmeldungen. Nun aber...

## Wohnzimmerkirche zu Pfingsten

Wofür brennst du?

Am Freitag den 6. Juni feiern wir bei gutem Wetter im Garten von Matthias-Claudius um 19.00 Uhr.

Wenn du nicht so recht weißt, wie und wann du dem Heiligen Geist begegnen könntest, dann komm vorbei und finde deine Antworten. Oder du kommst, weil du Lagerfeuer magst, moderne Lieder, gute Gespräche oder lebende Gemeinschaft!

Die Wohnzimmerkirche ist auf jeden Fall schon etwas für Grundschüler:innen, aber für euch Erwachsene gedacht. Bei schlechtem Wetter gehen wir in die Kirche.

## Kinderkirche zu Pfingsten

am 7. Juni, 11.00-13.00Uhr

in der Rogate Kirche, Wildschwanbrook

Natürlich feiern wir auch eine Kinderkirche zu diesem Fest!  
Mit der Pfingstgeschichte und vom Mut, den wir manchmal brauchen.  
Mit basteln und spielen, toben oder im Bücherzelt lesen.

Und mit unserem gemeinsamen Mittagessen auf dem Boden der Kirche- das lieben die Kinder!



# Gemeindefest

*"Denn was ihr sät, das werdet ihr ernten"*

Am 27.Juni ab 16.00 Uhr wird im Garten von Matthias-Claudius gefeiert, gegessen, sich gut unterhalten gespielt und gebastelt. Wie jedes Jahr, so denke ich doch, wird es auch in diesem Jahr ein richtig tolles Fest!

Ihr seid alle so willkommen!

## Familiengottesdienst

Am 29. Juni, 11.00 bei schönem Wetter im Garten der Matthias-Claudius Kirche, bei Regen in der Kirche

Da feiern wir die Freundschaft! Dass es allein viel schlechter geht als zu Zweit. Wir hören von David und Jonathan, die unterschiedlicher nicht sein können und dennoch, oder gerade deswegen, beste Freunde werden. Wir feiern aber auch ein bisschen, dass bald Ferien sind. Denn sind wir mal ehrlich, niemand von uns wäre ganz allein durch das Kita-und Schuljahr gekommen.

Und weil Gemeinschaft einfach toll ist, gibt es unser traditionelles Grillen nach dem Gottesdienst. Die Kinder können spielen und basteln. Die Erwachsenen spielen, basteln, sich unterhalten. Es gibt Würstchen aus Fleisch und Vegetarische Würstchen. Melone und Getränke. Wir freuen uns, falls ihr Salat oder anderes Obst mitbringt für unser Buffet.

## Gottesdienst zum Beginn des Schul-und Kitajahres

Am 7.September 2025, 11.00 Uhr in der Matthias-Claudius Kirche

Diesen Termin könnt ihr euch schon einmal vormerken.

Der Gottesdienst ist nicht nur für die Einschulungskinder, sondern für alle, für die ein neues Kita-oder Schuljahr beginnt. Irgendwie ist er auch für euch Eltern, denn auch für euch beginnt der Alltag, der Stress, die Freuden, das Lernen, das Feiern kleiner und großer Fortschritte.

Ich möchte aber gern den Kinder, die jetzt eingeschult werden und den Kindern, die jetzt in die weiterführende Schule kommen eine Einladung zuschicken. Hierfür brauchte ich eure Hilfe! Denn wir können im System nicht erkennen, welche Kinder damit gemeint sein können. Deshalb bitte ich euch, wenn ihr ein Kind kennt und denkt, es würde sich über eine Karte von mir freuen, meldet euch bei mir!

Josephine.teske@meiendorf-oldenfelde.de